



Дорогие коллеги! Друзья!

Заканчивается лето, мы входим в привычный рабочий график, у детей начинаются обычные школьно-дошкольные будни, и всех нас интересует вопрос: будет или не будет?

Вы, конечно, сразу поняли, что речь идет именно о нем, многоликом и ускользающем от нашего понимания SARS-CoV-2, — новом коронавирусе, изрядно помучившем нас в прошлом сезоне. И хотя появились прививки от него, да и лечить и профилактировать эту инфекцию мы как будто научились, но тревога все же не отступает, и мы по-прежнему внимательно смотрим и слушаем все последние новости о ситуации с COVID-19 в стране и за рубежом.

Безусловно, и мы, редакционная группа журналов Союза педиатров России, продолжаем следить за развитием этого сюжета, но пока больших новостей не появилось. Все, о чем мы вам рассказывали в зимне-весенних номерах нашего журнала, в той или иной степени отражено и в последней публикации наших зарубежных коллег «Эпидемиология, характеристика и влияние COVID-19 на детей, подростков и беременных женщин» (с. 352), размещенной в текущем выпуске, с которой мы вам настоятельно рекомендуем ознакомиться для «освежения» знаний. Дополнительно

мы привлекаем ваше внимание к необходимости прививок — от сезонного гриппа, пневмококка, гемофильной инфекции типа *b* и других, прежде всего пневмотропных, инфекций, которые могут существенно утяжелить ситуацию с коронавирусом, если «придут к нам в гости» одновременно с ним.

Интересными также представляются и публикации на другие актуальные для педиатров темы: предикторы когнитивных нарушений у недоношенных детей и возможности их предотвращения, диагностика и лечение гликогеновой болезни, применение эмоленов при atopическом дерматите. Расширить свое клиническое мышление позволяют последние клинические случаи (крайне редкая болезнь — односторонняя экзантема, а также остеомиелит с поздним неонатальным сепсисом).

И среди тезисов-участников Всероссийского педиатрического форума студентов и молодых ученых, вторая часть которых опубликована в текущем номере, вас тоже может что-то заинтересовать, а те работы, с которыми, как мы считаем, вам необходимо ознакомиться в обязательном порядке, мы отметили значком Союза педиатров России.

Читайте «Педиатрическую фармакологию» и ни за что не болейте!

С уважением,

главный редактор журнала, академик РАН, профессор, заслуженный деятель науки РФ, заведующая кафедрой факультетской педиатрии педиатрического факультета РНИМУ им. Н. И. Пирогова, руководитель НИИ педиатрии и охраны здоровья детей ЦКБ РАН, советник ВОЗ, член Исполкома Международной педиатрической ассоциации, паст-президент Европейской педиатрической ассоциации (EPA/UNEPSA), почетный профессор Университета Фоджа (Италия), почетный член педиатрического факультета Королевского колледжа терапевтов Ирландии
Лейла Сеймуровна Намазова-Баранова

Dear colleagues! Friends!

The summer ends, and we are entering our casual work schedule, children start regular school-preschool days, and all of us are wondering: would it be or not?

Of course, you have understood immediately that we are talking about many-faced and elusive SARS-CoV-2 — new coronavirus that has tortured us pretty much last season. Although, vaccines against it have appeared and we have learned something how to treat and prevent this infection, the anxiety is still with us. Thus, we are still watching and listening to all the latest news about COVID-19 situation in our country and worldwide

Surely, we as the editorial board of the Union of Pediatricians of Russia journals continue to monitor the development of this topic, but there is no big news so far. Every theme that we covered in the winter-spring issues of our journal is reflected to the latest publication of our foreign colleagues "Epidemiology, Spectrum, and Impact of COVID-19 on Children, Adolescents, and Pregnant Women" (p. 352) posted in the current issue. We strongly recommend you read and understand it. Additionally, we would like to draw your attention to the need of vaccination: against seasonal influenza, pneumococcus, haemophilus influenza *b* and other primarily pneumotropic infections that can worsen the situation with coronavirus in case of their simultaneous course.

Publications on other topics relevant to pediatricians are also interesting: predictors of cognitive defects in premature infants and its prevention capabilities, glycogen disease diagnosis and treatment, use of emollients in atopic dermatitis. Clinical cases (extremely rare disease — unilateral laterothoracic exanthem, as well as osteomyelitis with late neonatal sepsis) will allow to expand your medical judgment.

You may also be interested in the second part of young scientists' theses published in this issue. Those works that we consider as necessary to get acquainted with are marked with the signs of the Union of Pediatricians of Russia.

Read "Pediatric Pharmacology" and keep well!

Sincere regards,

Editor-in-Chief, Member of the RAS, Professor, Honoured Scientist of the Russian Federation, Head of the Pediatric Department of Pediatric Faculty of N. I. Pirogov Russian National Research Medical University, Head of Research Institute of pediatrics and children's health in Central Clinical Hospital of the Russian Academy of Sciences, WHO consultant, Member of the International Pediatric Association (IPA) Standing Committee, the Past-President of the European Paediatric Association (EPA/UNEPSA), Honorary professor of University of Foggia (Italy), Honorary member of pediatric department of Royal College of Physicians of Ireland
Leyla Namazova-Baranova